

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 27 DE NOVIEMBRE DE 1826.

SAN FACUNDO Y SAN FRIMITIVO, MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Juan de Dios.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. y 03', y se oculta á las 4 h. y 57'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29 5, 20.	66 02.	SSO	Cerr az. y lluv.
A las 12 del dia.....	29. 5, 00.	65 05	id.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29. 4, 60.	64 00.	NO.	Nublado.

Mareas en esta bahia

1.a Bajamar á las 6 h. 23' mad. 2.a Bajamar á las 6 h. 52' noch
1.a Altamar á las 12 h. 39' mañ.

ORDEN DE LA PLAZA.

El Sabado 2 de Diciembre se presentarán al Sr. Comisario de Guerra á efecto de pasar la revista de dicho mes todos los Sres. gefes y oficiales del E. M. de esta plaza y sus agregados; los iimitados é indefinidos de todas armas en ella, y los traseuntes para Ultramar; cuyo acto intervendrá el Sr. Sargento Mayor de de esta referida plaza. Cadiz y Noviembre 26 de 1826.—De orden del Exmo. Sr. Gobernador—Diego de Reyes.

CIENCIAS.

En la sesion que el 26 de Setiembre último celebró la Real Academia de Medicina de Paris, leyó Mr. Bourgois un escrito sobre un caso de asfixia por sumercion en el cual la respiracion y la circulacion no se restablecieron sino al cabo de cinco cuartos de hora de auxilios.

Pasaba hace algunos días Mr. Bourgois por la orilla del Sena cuando advirtió en el lado opuesto el cuerpo de un ahogado que unos barqueros sacaban del agua. Convencido de que en el centro de París no faltarian facultativos ilustrados que empleasen en aquel desgraciado todos los auxilios del arte, iba á continuar su camino cuando advirtió que le suspendian de los pies con la cabeza hacia abajo: este modo de socorrerle le movió á volver atras. Llegado á donde estaban los barqueros con el ahogado no pudo conseguir á pesar de haber declarado su caracter de medico, que desistiesen de una práctica tan perjudicial; por manera que á pesar de todos sus esfuerzos y protestas llevaron al desgraciado en la expresada postura hasta el cuerpo de guardia inmediato; y solo allí fue en donde consiguió Mr. Bourgois que le pusiesen á su cargo. Juzgó este medico que aquel infeliz no habia pasado menos de 20 minutos debaxo del agua: parecia enteramente muerto: su cuerpo estaba frio, y sin movimiento, y tenia los ojos immobiles; sin embargo Mr. Bourgois sin desanimarse empezó á hacer uso de todos los medios conocidos; á saber 1.º El calor gradual con fricciones secas; 2.º la insuflacion; 3.º el uso del amoniaco aplicado á las narices; 4.º las lavativas de agua salada caliente que el autor considera mas utiles que las del tabaco; y 5.º la sangria al cabo de un cuarto de hora ó 20 minutos; que no tuvo resaltado alguno, no habiendo salido sangre. Por el espacio de una hora fueron enteramente inutiles semejantes medios, pero al cabo de este tiempo un ligero ruido que se oyó en el pecho pareció indicar que se restablecía la respiracion; al mismo tiempo empezaron á percibirse algunos movimientos irregulares y casi imperceptibles del corazon, cuyas señales favorables acompañaron unas gotas de sangre que comenzaron á salir de la sangria: en un cuarto de hora saldrian como unas diez onzas: entonces fué cuando se empezaron á concebir esperanzas de un feliz exito: ya la respiracion se hallaba visiblemente restablecida; la circulacion comenzaba á regularizarse; no obstante el enfermo se hallaba todavia sin movimiento y manifestaba una absoluta insensibilidad: pero no tardaron en acometerle unas convulsiones tan violentas que cuatro hombres apenas bastaban para sugetarle. Abiose de nuevo la sangria del brazo, y la sangre salió con abundancia; por manera que saldrian como unas 16 onzas. Mr. Bourgois hubiera preferido la sangria de la yugular á causa de la lesion manifiesta del célebro; pero no fué posible ejecutarla por los movimientos violentos del enfermo. Al cabo de cinco horas de asistencia Mr. Bourgois le hizo llevar al *hospicio de la caridad*, en donde pasó la noche en el mismo estado; al dia siguiente pudo hacersele una nueva sangria, cuando ya habia recobrado el uso completo de los senti-

dos: no se acordaba absolutamente de lo que le habia pasado el dia antes, y acabó por restablecerse del todo.

A esta relacion, añadió Mr. Bourgois varias reflexiones importantes sobre el metodo que debe seguirse en las asfixias. Segun él la sangria siempre es util, pues solo puede tener algunos inconvenientes en el caso de que la asfixia estuviese tan adelantada, que no pudiese de modo alguno salir sangre. Para manifestar la perseverancia que es necesario tener en semejante casos, hizo mérito de la historia de aquel ahogado, que debió la vida á los cuidados del Emperador de Rusia Aiejandro y de que dimos noticia en este diario.

Pero la parte mas interesante de las observaciones de Mr. Bourgois fué la relativa al mal estado de los establecimientos destinados al socorro de los ahogados; y al poco conocimiento que hay de los medios de auxilio apesar de tantos años de continuados avisos; sobre todo declamó contra el perniciosísimo sistema de poner á los ahogados suspendidos de los pies; método que emplean siempre los barqueros cuando sacan del agua á algun cadaver.

Concluyó Mr. Bourgois su discurso manifestando su deseo de que la Academia solicitase del Gobierno que la prohibicion de suspender á los ahogados por los pies, no se limitase á la instruccion general, sino que se fijase por impresos en postes en las orillas de los rios, en los cuerpos de guardias y en los barcos.

Tomaron la palabra otros varios individuos. Mr. Segalas hizo observar la gran eficacia que en los casos de sumersion tienen las fricciones insistiendo igualmente sobre la utilidad de la sangria; pero fundandose en las recientes esperiencias de Mr. Leroy de Eoiles, hizo presente los inconvenientes de la insuflacion del aire en los pulmones, y ponderó como estremadamente util el uso de la pila galvanica.

Mr. Thillaie consideró inutil el uso de este medio, y alegó varias esperiencias en apoyo de su opinion.

Mr. Girardin y Mr. Amusat sostuvieron la eficacia del galvanismo en los casos de asfixia, manifestando que su utilidad dependia del modo acertado con que se hacia la operacion. Segun ellos el modo mejor para conseguir buenos efectos consiste en dirigirlo ya al canal intestinal, ya al diafragma, introduciendo lateralmente debajo de la piel por medio de dos arbertoras las dos estremidades de la pila.

Ultimamente á petición de Mr. Moreau la Academia adoptó las dos resoluciones siguientes.

1.ª Que se hacia una exposicion al Gobierno manifestando le el mal estado y descuido en que se hallan los establecimien-

tos destinados á socorrer á los ahogados.

2.ª Que se nombraría una comision para que se ocupase en hacer investigaciones sobre la eficacia de los diferentes métodos adoptados hasta ahora contra la asfixia de los ahogados.

Cartagena 17 de Noviembre.

El tiempo está humedo y hace esperar buena cosecha este año venidero. No ha prosperado mucho por aquí la cochinilla por los contratiempos que ha sufrido. En Denia se ha hecho por un ingles un ensayo con el taladro de montes en busca de agua (*), pero á los 50 pies de profundidad tropezó con arena y tuvo que desistir de la empresa: es regular que haga otra tentativa. Es sensible que sea uno solo el empresario, porque nunca debe esperarse tanta constancia ni medios para los ensayos.

Madrid 20 de Noviembre.

Reales loterías = En la estraccion de la Real Loteria primitiva, celebrada en la tarde de hoy, salieron sorteados los números siguientes:

3=41=49=65=79

CONSULADO.

Por disposicion del Real Tribunal del Consulado de Comercio de esta plaza debe celebrarse á su presencia á las doce de la mañana del Martes 28 del corriente junta de acreedores á D. Blas del Hierro, mediante el concurso que de ellos ha provocado, y se hace notorio para que los que lo sean concurren al acto por si ó por medio de sus legitimos representantes con los documentos que les comprueben y á fin de que las personas que tengan caudales, frutos ó efectos del referido ó noticia de otras en quienes existan se presenten á manifestarlo. Cadiz 24 de Noviembre de 1826.

(*) De este barreno y de sus ventajas ya hemos dado noticias en este diario.

TEATRO DEL BALON. = Funcion particular á beneficio de la Sra. Juana Marin. = *El imperio de la verdad ó el sepulturero* (comedia en 5 actos.) = *La Solitaria* (tonadilla, por la agraciada y el Sr. Estevan del Rio, actor de la compañía del Puerto de Santa Maria.) = *Un quarteto serio de baile.* = *El aprendiz de torero* (sainete, en el que se lidiará un novillo de la vacada de los herederos de D. Francisco Gallardo. — A las 5.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.